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  Reprodução

O desenvolvimento da economia brasileira depende, principalmente, 

da reforma de seu sistema tributário, reduzindo a carga sobre a 

produção e, como consequência, tornando as mercadorias brasileiras 

e as cargas de exportação mais compe��vas. A estratégia não é 

nova. Aliás, é deba�da desde o primeiro governo Lula, há 20 anos, 

mas ainda não foi seguida. É o momento desse plano sair do papel.

A importância da reforma tributária para a economia do Brasil foi 

destacada ontem pelo vice-presidente da República e ministro do 

Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços, Geraldo Alckmin, 

durante reunião com a diretoria da Fiesp (Federação das Indústrias 

do Estado de São Paulo), ontem, na sede da ins�tuição, na capital 

paulista, como destaca matéria publicada na edição de hoje do BE News.

Aos dirigentes da Fiesp, Alckmin destacou que “a reforma tributária 

é central. Ela pode fazer o PIB (Produto Interno Bruto) crescer, ela 

pode trazer eficiência econômica, simplificando a questão tributária 

e entendo o que é essencial, inclusive para a indústria”. E defendeu 

a eliminação do Imposto sobre Produtos Industrializados (IPI). 

“A próxima meta é acabar com o IPI, e para acabar com o IPI é a 

reforma tributária. Tudo o que é PEC [Proposta de Emenda à 

Cons�tuição], que demanda mudança cons�tucional, três quintos 

[dos votos], duas votações, tem que ser rápido. Tem que fazer no 

primeiro ano, aproveitar o embalo, a legi�midade do processo 

eleitoral, e avançar o máximo”, afirmou.

As palavras de Alckmin indicam que o Governo sabe que caminho 

seguir e tem consciência da importância de realizá-lo ainda neste 

primeiro ano do mandato, aproveitando o capital polí�co da 

eleição. Resta agora seguir o plano, sem desvios imprudentes.
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HUB
Renan Filho anuncia hoje 80 obras prioritárias
para os 100 primeiros dias de governo

NACIONAL
Ministério dos Transportes apresenta hoje o
Plano de 100 Dias

Reforma tributária é uma questão central
para o Brasil, diz Alckmin

REGIÃO SUL
Capitania dos Portos do Paraná tem novo
comandante

REGIÃO NORDESTE
Porto do Pecém fecha 2022 com novo 
recorde na movimentação de contêineres

Paraíba avança em trata�vas com MSC para
inserir Estado na rota dos cruzeiros

4 Em Santos, Márcio França volta a descartar
desesta�zação do porto
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100 dias

O ministro dos Transportes, 

Renan Filho, vai anunciar, nesta 

manhã, as 80 obras rodoviárias 

e ferroviárias prioritárias de sua 

pasta para os primeiros 100 

dias de gestão. O anúncio 

ocorrerá às 10h30, na sede 

do Ministério. Entre os projetos 

a serem destacados, está a 

duplicação do trecho da BR-381 

nas proximidades de Ipa�nga 

(MG), rodovia que passa por 

São Paulo, Minas Gerais e 

Espírito Santo e é estratégica 

para o escoamento da produção 

de minério do Vale do Aço. 

Também será incluída na lista 

a conclusão da duplicação de 

3,7 quilômetros da BR-470, 

em Navegantes (SC), inicia�va 

importante para melhorar o 

acesso ao Porto de Itajaí (SC), 

um dos principais da Região Sul.

Santos Dumont 1

O ministro de Portos e 

Aeroportos, Márcio França, 

afirmou ontem que não vai 

leiloar o Aeroporto Santos 

Dumont (RJ) e que já há estudos 

para resolver o impasse na 

concessão do Aeroporto do 

Galeão (RJ), devolvido ao 

Governo pela concessionária, 

a Changi Airport, de Singapura. 

No ano passado, no governo 

do presidente Jair Bolsonaro, 

o então Ministério da 

Infraestrutura planejava realizar 

um novo leilão do Galeão, 

dessa vez unificado com o 

Santos Dumont, de modo a 

tornar a oferta mais atra�va. 

Santos Dumont 2 

Em Santos (SP) para a inauguração 

de uma passarela na região 

portuária (leia matéria na 

página 4), França afirmou que 

“certamente o Santos Dumont 

não será leiloado neste 

momento, não tem como fazer 

isso. Para Galeão, estamos 

estudando como vai ser feita a 

retomada, ou relicitação como 

havia sido previsto”. E completou: 

“Existem outras fórmulas que 

estamos pensando para fazer 

de maneira imediata, este final 

de semana estarei com o prefeito 

do Rio e vamos conversar qual 

a maneira mais rápida para voltar 

a ter Galeão funcionando em sua 

plenitude.” Segundo o ministro, 

“não adianta pensar nisso para 

fazer daqui a três anos, 

precisamos de algumas soluções 

mais rápidas e depois pensamos 

do nosso jeito, mais para frente, 

em uma solução defini�va.”

Reforma tributária

O Governo estuda acabar 

com o Imposto sobre Produtos 

Industrializados (IPI). A 

possibilidade foi revelada pelo 

vice-presidente e ministro do 

Desenvolvimento, Indústria, 

Comércio e Serviços, Geraldo 

Alckmin, ontem, em São Paulo, 

em encontro com diretores da 

Federação das Indústrias do 

Estado de São Paulo (Fiesp). 

Alckmin ainda tratou a 

reforma tributária como 

“urgente” para aumentar a 

compe��vidade do País.

Ministério dos Transportes 
apresenta hoje

o Plano de 100 Dias

O ministro Renan Filho passou os úl�mos dias em seu Estado, 
Alagoas, onde anunciou algumas obras em rodovias federais

O Ministério dos Transportes 

vai apresentar hoje (17), em 

Brasília (DF), o Plano de 100 

Dias, como vem sendo chamado 

o conjunto de ações prioritárias 

do Governo Federal para os 

modos rodoviário e ferroviário.

 Em cole�va de imprensa, o 

ministro Renan Filho (MDB) vai 

detalhar as ações prioritárias 

de recuperação da malha viária 

e retomada de inves�mentos. 

Segundo fontes, o orçamento 

para a execução de obras de 

rodovias começa a ser empe-

nhado em fevereiro. Além dis-

so, os inves�mentos serão con-

centrados em obras de recupe-

ração, conservação e manuten-

ção de rodovias, incluindo a im-

plantação de sistemas de ges-

tão de tráfego.

 As ações do Plano de 100 

Dias incluem medidas para me-

lhorar a qualidade e segurança 

das rodovias, além de es�mular 

o desenvolvimento econômico 

local. O Ministério dos Trans-

portes também vai priorizar 

ações para aumentar a eficiên-

cia e reduzir os custos para as 

empresas e usuários das rodo-

vias. Além disso, o plano tam-

bém inclui medidas para mo-

Ministro Renan Filho irá detalhar as ações prioritárias do Governo 
Federal para os modos rodoviário e ferroviário em cole�va de imprensa

NACIONAL

Ricardo Botelho/Minfra

de de transporte de cargas, a 

fim de atender às necessidades 

crescentes do país.

 A cole�va de imprensa será 

realizada no Bloco R da Espla-

nada dos Ministérios, em Brasí-

lia, e a imprensa e o público em 

geral poderão par�cipar pre-

sencialmente. O Ministério dos 

Transportes espera que o Plano 

de 100 Dias possa ser imple-

mentado rapidamente, trazen-

do bene�cios para a sociedade 

e para a economia do país.

Ações em Alagoas

Renan Filho passou os úl�mos 

dias em seu Estado, Alagoas, 

onde anunciou algumas ações. 

Na sexta-feira (13), ao lado do 

governador Paulo Dantas, ele 

decretou situação de emergên-

cia no trecho da BR-101, na 

altura de Marechal Deodoro, 

interditado em virtude das for-

tes chuvas que caíram recente-

mente na região. Já o trecho da 

BR-104, em São José da Laje, 

que havia sido interrompido 

pelo mesmo mo�vo, foi libe-

rado.

 Também estão previstas 

obras de duplicação da BR-

316, entre Maceió e Pilar.

chris�ano@portalbenews.com.br
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AS AÇÕES DO 

PLANO DE 100 DIAS 

INCLUEM MEDIDAS 

PARA MELHORAR 

A QUALIDADE E 

SEGURANÇA DAS 

RODOVIAS, ALÉM 

DE ESTIMULAR O 

DESENVOLVIMENTO 

ECONÔMICO LOCAL

Vice-presidente e ministro da Indústria e Comércio se reuniu com a diretoria da Fiesp

O vice-presidente da República 

e ministro do Desenvolvimen-

to, Indústria, Comércio e Servi-

ços, Geraldo Alckmin, falou 

sobre a importância da reforma 

tributária durante reunião com 

a diretoria da Fiesp (Federação 

das Indústrias do Estado de São 

Paulo), ontem, na sede da ins�-

tuição, na capital paulista.

 “A reforma tributária é 

central. Ela pode fazer o PIB 

(Produto Interno Bruto) cres-

cer, ela pode trazer eficiência 

aproveitar o embalo, a legi�-

midade do processo eleitoral, e 

avançar o máximo”, disse 

Alckmin.

Reforma tributária é uma questão 
central para o Brasil, diz Alckmin

Segundo Alckmin, com a reforma tributária será possível, por exemplo, 
ex�nguir o IPI, imposto federal que incide sobre produtos industrializados

 Reuters/E�ore Chiereguini/Agif via Agência Brasil

da mudança cons�tucional, 

três quintos [dos votos], duas 

votações, tem que ser rápido. 

Tem que fazer no primeiro ano, 

econômica, simplificando a 

questão tributária e entendo o 

que é essencial, inclusive para a 

indústria”, declarou o ministro, 

acrescentando que a reforma 

deverá ser realizada ainda este 

ano.

 Segundo ele, com a refor-

ma tributária será possível, por 

exemplo, ex�nguir o IPI (Impos-

to sobre Produtos Industrializa-

dos). Esse tributo incide sobre 

produtos nacionais e importa-

dos que passaram por algum 

processo de industrialização.

 “A próxima meta é acabar 

com o IPI, e para acabar com o 

IPI é a reforma tributária. Tudo 

o que é PEC [Proposta de Emen-

da à Cons�tuição], que deman-

Da Redação
redacao@portalbenews.com.br

dernizar o sistema de gestão de 

tráfego e aumentar a capacida-
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Ministro de Portos defende que se mantenha a Autoridade Portuária sob 
gestão estatal, sem que isso impeça possíveis concessões de serviços

O ministro de Portos e Aeropor-

tos Márcio França reafirmou 

ontem a posição de ser contrá-

rio à desesta�zação do Porto de 

Santos (SP). “Se depender da 

minha opinião, não será priva�-

zado”. Ele esteve na cidade para 

a inauguração de uma passarela 

que dá acesso à travessia de 

barcas Santos-Guarujá. Em cum-

primento da agenda, o ministro 

também conversou com líderes 

sindicais, que fizeram reivindi-

cações ao Governo Federal.

 A inauguração da passarela 

foi o primeiro evento de Márcio 

França desde que assumiu a 

pasta de Portos e Aeroportos. 

Inicialmente, a solenidade esta-

va marcada para o úl�mo dia 9, 

mas foi adiada a pedido do 

ministro, após a invasão às 

sedes dos Três Poderes, em 

Brasília, no dia anterior.

 Em seu breve discurso 

antes da inauguração, Márcio 

França defendeu que se man-

tenha a Autoridade Portuária 

sob gestão estatal, mas abriu 

portas para possíveis conces-

    Em Santos, Márcio França volta a 
descartar desesta�zação do porto

Márcio França acredita que sua ligação com a região da Baixada San�sta será importante
para o desenvolvimento do Porto de Santos e dos municípios litorâneos

do federal também para dois 

mandatos, Márcio França tem 

uma ligação direta com a região 

da Baixada San�sta e ele crê que 

isso será importante para o 

desenvolvimento do cais san�s-

ta e dos municípios litorâneos.

 “É a primeira vez de um mi-

nistro que tem uma relação 

direta não somente com o por-

to, mas com toda a região que o 

envolve. Tenho experiências 

o�mistas, não saí frustrado do 

que me programei para fazer. 

Vamos focar muito no assunto 

Santos, pela minha relação e 

convívio com a região”, analisou.

 França destacou a necessi-

 BE News

sões de serviços.

 “Vamos fazer o nosso mo-

delo com a Autoridade Pública 

sendo pública. Isso não impede 

que os serviços possam vir a ser 

concessionados. Visamos bas-

tante inves�mentos, públicos e 

privados. É, sem dúvidas, um 

dos principais portos em uma 

das principais regiões do Bra-

sil”, disse.

 Eleito duas vezes prefeito 

de São Vicente e eleito deputa-

dade da construção da ligação 

seca entre as cidades de Santos 

e Guarujá. No plano de deses-

ta�zação do Ministério da In-

fraestrutura (que agora, no Go-

verno Lula, foi desmembrado 

em Ministério dos Transportes 

e Ministério de Portos e Aero-

portos), essa ligação seria um 

túnel imerso entre os municípios.

 “Eu quase me pergunto 

por que isso (ligação seca) ainda 

não foi feito. Não adianta (o 

porto) bater todos os recordes 

do mundo e as pessoas viverem 

nessas condições. Elas preci-

sam deste ambiente moderni-

zado. A lógica que vamos seguir 

é uma lógica diferente, temos 

aqui um Ministério de Portos”, 

destacou.

Passarela

O novo acesso para usuários da 

travessia de barcas Santos-

Vicente de Carvalho (distrito de 

Guarujá) foi inaugurado com a 

presença de diversas autorida-

des, além da comunidade por-

tuária.

 A construção foi viabiliza-

da por uma parceria entre Pre-

feitura, a Santos Port Authority 

(SPA, a Autoridade Portuária de 

Santos) e a Portofer, da Rumo, 

que administrava a malha fer-

roviária do Porto de Santos e 

foi responsável pelas obras 

como parte de uma série de 

modernizações em andamento 

no complexo marí�mo e na 

cidade. Os inves�mentos pre-

vistos foram es�mados em 

R$20 milhões.

CÁSSIO LYRA
redacao@portalbenews.com.br

A passarela para usuários da travessia 
de barcas Santos-Guarujá foi viabilizada 
por uma parceria entre Prefeitura de 
Santos, SPA e Portofer, da Rumo

 Divulgação

Após a solenidade de entrega 

da passarela, Márcio França se 

deslocou até a sede do Sindica-

to dos Operários e Trabalhado-

res Portuários (Sintraport), no 

Centro de Santos, onde foi rece-

bido por líderes sindicais.

 Em pouco mais de uma 

hora em que esteve no local, o 

ministro recebeu uma série de 

reivindicações dos trabalhado-

res e afirmou que, a pedido do 

presidente Luiz Inácio Lula da 

Silva (PT), reforçou o compro-

misso com a classe.

 Entre as reivindicações, 

Everandy Cirino dos Santos, 

presidente do Sindicato dos 

Trabalhadores na Administra-

ção Portuária (Sindaport), pediu 

Ministro se reúne com líderes sindicais 
e reforça compromisso com a classe

Na sede do Sintraport, em Santos, o 
ministro de Portos recebeu uma série 

de reivindicações dos trabalhadores

 Divulgação

ao ministro uma “mudança 

urgente” na diretoria da Santos 

Port Authority (SPA) e sugeriu 

que a presidência seja ocupada 

por uma mulher.

 “O próprio presidente Lula 

me disse que antes de iniciar 

conversas com empresário é 

para conversar com os traba-

lhadores. O presidente disse 

que está totalmente interessa-

do que acelere a situação do 

Portus (Ins�tuto de Segurida-

de Social). Estamos com quase 

tudo arrumado para que se 

acerte por inteiro essa ques-

tão”, disse Márcio França.

TERÇA-FEIRA, 17 DE JANEIRO DE 2023



Capitão de fragata Anderson Brito de Melo subs�tui o
capitão de mar e guerra André Luiz Morais de Vasconcelos

O capitão de fragata Anderson 

Brito de Melo foi nomeado 

novo comandante da Capitania 

dos Portos do Paraná (CPPR). 

Ele subs�tui o capitão de mar e 

guerra André Luiz Morais de 

Vasconcelos. A solenidade de 

passagem de função ocorreu 

nas instalações da Marinha do 

Brasil, em Paranaguá.

 Par�ciparam do evento o 

vice-governador Darci Piana, 

representando o governador 

Ra�nho Júnior (PSD), o coman-

dante-geral do 8º Distrito Na-

val, vice-almirante Guilherme 

da Silva Costa, e o diretor-

presidente da Portos do Para-

Passagem de função

A troca de comando na Capita-

nia dos Portos ocorre a cada 

dois anos. Em uma primeira 

atuação no Sul do Brasil, o novo 

comandante, capitão de fragata 

Anderson Brito de Melo, afirma 

que o alinhamento entre Porto 

e Marinha é essencial para a 

solução dos eventuais proble-

mas.

Capitania dos Portos do Paraná
tem novo comandante

 “A Marinha está aqui para 

ajudar a melhorar, cada vez 

mais, os processos. E atuar para 

que os portos paranaenses 

tenham cada vez mais sucesso”, 

analisou.

 Após dois anos no coman-

do da Marinha no Sul do País, 

Vasconcelos seguirá a carreira 

agora pelo Rio de Janeiro.

 “Fui muito bem recebido 

pela população parnanguara. 

Volto ao Rio de Janeiro, dando 

sequência à minha carreira. 

Tenho certeza que a Capitania 

dos Portos do Paraná, agora 

sob comando do comandante 

Melo, vai seguir desempenhan-

do um belo trabalho junto à 

comunidade local, em especial 

a portuária”, disse.

A solenidade de passagem 
de função ocorreu nas 
instalações da Marinha 
do Brasil, em Paranaguá

 Claudio Neves/Portos do Paraná

não olhando somente o lado da 

Marinha, mas olhando e enten-

dendo toda a necessidade da 

Comunidade Portuária do Esta-

do. “O alinhamento entre as 

duas autoridades, marí�ma e 

portuária, é importante para 

que a gente consiga andar para 

o mesmo sen�do de uma forma 

célere”, afirmou o presidente da 

Autoridade Portuária.

ná, Luiz Fernando Garcia, entre 

outras autoridades e represen-

tantes da comunidade portuá-

ria paranaense.

 “A Marinha tem ajudado 

muito o Estado do Paraná em 

uma parceria extraordinária, 

não apenas pelos portos para-

naenses, colaborando para o 

avanço de obras importantes 

como a derrocagem das Pedras 

da Palangana e demais amplia-

ções da capacidade operacio-

nal, mas em todas as demais 

áreas de atuação”, disse o vice-

governador.

 Garcia comentou sobre os 

úl�mos dois anos de trabalho 

da Capitania e desejou boa 

sorte ao novo comandante, 

citando a con�nuidade do tra-

balho em prol dos portos para-

naenses e, também, da segu-

rança marí�ma e portuária.

 “Foram anos de parceria, 

CÁSSIO LYRA
redacao@portalbenews.com.br
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Comparado ao ano de 2021, crescimento foi de 2% 

O Porto do Itaqui, no Mara-

nhão, encerrou 2022 com o 

crescimento de 8% na movi-

mentação de cargas comparado 

ao ano de 2021, contabilizando 

um total de 33,6 milhões de tone-

ladas operadas. O volume tam-

bém foi 4% maior do que es�ma-

va a Empresa Maranhense de 

Administração Portuária (Emap), 

que gerencia o complexo. 

 Os granéis sólidos foram o 

destaque do ano passado, com 

23 milhões de toneladas movi-

mentadas ao todo, o que repre-

senta uma alta de 19% em rela-

ção a 2021 e 11% acima do pla-

nejado pela Emap.

 Nesta categoria, a soja e o 

milho �veram a maior movi-

mentação anual da história do 

porto público do Maranhão, 

com 11,2 milhões de toneladas 

e 6,6 milhões de toneladas, res-

pec�vamente. A exportação de 

celulose produzida pela fábrica 

da Suzano no Maranhão tam-

bém superou a marca histórica, 

com 1,705 milhão de toneladas.

Em relação ao mês, dezembro 

foi o melhor para o Porto do 

Itaqui, registrando 2,564 mi-

lhões de toneladas movimen-

tadas, 57,5% superior ao pla-

nejado para o mês e 47% acima 

do mesmo período de 2021, 

impulsionado principalmente 

pela exportação de milho, 

fechada em 1,075 milhão de 

toneladas.

 Para o diretor de Opera-

ções do complexo portuário 

maranhense, Jailson Luz, os 

números demonstram a manu-

tenção da curva de crescimen-

to do porto e o reafirmam como 

hub regional e nacional em 

uma série de cargas. 

 “Os resultados de 2022 

    Porto do Pecém fecha 2022 
com novo recorde na 

movimentação de contêineres

O Porto do Pecém é um terminal mul�cargas por movimentar
granéis sólidos, granéis líquidos, contêineres e cargas em geral

(ISO 45001), levando o Itaqui a 

ser premiado com o primeiro 

lugar no Prêmio CI-DESPORT 

de Porto Público com Maior 

Número de Cer�ficações ISO, à 

frente dos portos de Suape (PE) 

e São Francisco do Sul (SC).

 Também recebeu o Prêmio 

de Excelência da Indústria Por-

tuária em 2022, na categoria 

Desenvolvimento de Infraes-

trutura Portuária, concedido 

pela Organização dos Estados 

Americanos (OEA).

 No Prêmio Portos + Brasil, 

concedido pelo Ministério da 

Infraestrutura, a gestão do Por-

Divulgação

refletem um grande trabalho da 

equipe Emap e de toda a comu-

nidade portuária em suas diver-

sas cadeias produ�vas, bem 

como nos inves�mentos tanto 

com recursos da autoridade 

portuária quanto da inicia�va 

privada”, disse Jailson.

 No balanço de 2022, a 

Emap destacou ainda o reco-

nhecimento  através das cer�-

ficações que atestam excelên-

cia na gestão da Qualidade (ISO 

9001), do Meio Ambiente (ISO 

14001), da Segurança da Infor-

mação (ISO 27001) e da Segu-

rança e Saúde Ocupacional 

vanessa@portalbenews.com.br

VANESSA PIMENTEL
to do Itaqui foi reconhecida em 

quatro categorias: 1º lugar em 

Execução de Inves�mentos 

Planejados; 1º lugar em Varia-

ção do lucro operacional Eb�-

da; 1º lugar no Ranking do Índi-

ce da Gestão das Autoridades 

Portuárias e 2º lugar em Cresci-

mento da Movimentação de 

Cargas dos Portos Públicos.

Inves�mentos 

A gestão da Emap destacou 

que, em busca de resultados 

posi�vos e crescentes, tem rea-

lizado inves�mentos em infra-

estrutura e tecnologia. Entre os 

principais estão: obras estru-

turais e de expansão; capacita-

ção das equipes; modernização 

de processos e o fortalecimento 

do programa de inovação.

 Quanto às marcas históri-

cas registradas nos úl�mos oito 

anos, são fruto de uma combi-

nação de inves�mentos própri-

os na expansão da infraestrutu-

ra e da atração de inves�men-

tos privados, o que gera empre-

go, renda e desenvolvimento 

para o Maranhão, explicou a 

Autoridade Portuária. 

 De janeiro de 2019 até o 

momento, os inves�mentos em 

infraestrutura no Porto do Itaqui 

somam R$ 2 bilhões, entre recur-

sos públicos e privados aplicados.
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REGIÃO NORDESTE

Reunião com autoridades discu�u condições técnicas dos navios atracarem no Porto de Cabedelo 

O governo da Paraíba está ten-

tando inserir o Estado na rota 

dos cruzeiros marí�mos já na 

próxima temporada 2023/2024 

e para discu�r o assunto foi feita 

uma reunião, na úl�ma quinta-

feira (12), entre a Secretaria de 

Turismo e Desenvolvimento 

Econômico e representantes da 

armadora MSC Cruzeiros.

 Foram conversadas quais 

estratégias técnicas são neces-

sárias para permi�r que o Porto 

de Cabedelo faça parte dos 

des�nos turís�cos explorados 

pela companhia. O encontro 

reuniu a secretária de Turismo, 

Rosália Lucas, a diretoria de 

Operações da MSC Cruzeiros, 

representada por Márcia Leite e 

Marcos Cardoso, e a presidente 

inves�mentos que, inclusive, 

abarcam o aumento do calado e 

o alargamento da bacia, o que 

permi�rá a movimentação de 

navios de carga mais carrega-

dos, assim como os navios de 

cruzeiros, que atualmente estão 

maiores, comportando mais 

passageiros durante as viagens.

 O aporte, de cerca de R$ 100 

milhões em recursos próprios 

do governo estadual, está sen-

do aplicado em uma obra de 

Paraíba avança em trata�vas com MSC
para inserir Estado na rota dos cruzeiros

dragagem no canal de acesso 

do porto, que passará dos atua-

is 9,14 m para 11 m de profun-

didade, além da ampliação da 

largura da bacia de evolução 

em 300 metros. Os trabalhos 

devem ser concluídos no pri-

meiro semestre deste ano.

 Rosália também ressaltou 

o impacto posi�vo da a�vidade 

para a economia e para a gera-

ção de empregos. “Para se ter 

uma ideia, atualmente na Amé-

rica do Sul são apenas 17 des�-

nos para um mercado que movi-

menta R$ 3,8 bilhões e que 

emprega direta e indiretamen-

te mais de 48 mil trabalhado-

res. Para cada R$ 1 inves�do 

pela indústria de Turismo, re-

tornam R$ 3,23”, destacou.

O Porto de Cabedelo vem passando 
por uma série de inves�mentos que, 
inclusive, abarcam o aumento do 
calado e o alargamento da bacia

 Divulgação

nos, a parada não é no porto, 

eles desembarcam em barcos e 

fazem os passeios”, enfa�zou a 

secretária de Turismo.

 Num outro momento, se-

gundo Rosália, se passaria para 

um projeto maior, que seria a 

atracação direta no porto des-

ses grandes navios que chegam 

a transportar mais de cinco mil 

passageiros.

 O Porto de Cabedelo vem 

passando por uma série de 

da Companhia Docas da Paraí-

ba, Gilmara Temóteo.

 De acordo com Rosália, já 

existem condições técnicas 

dos navios atracarem no porto 

como, por exemplo, o calado ne-

cessário para este �po de ope-

ração. Porém, em princípio, está 

sendo analisada a u�lização de 

barcos específicos que fariam o 

desembarque dos passageiros 

ainda em alto mar, procedimen-

to que ocorre em alguns dos 

principais des�nos brasileiros.

 “Estamos analisando pri-

meiro algumas questões técni-

cas de realizar uma parada ou 

mesmo ver a possibilidade de 

u�lizar um modelo de desem-

barque que já é u�lizado em 

outros des�nos, como aconte-

ce em Ilhabela (SP) e Búzios (RJ). 

Já fiz um cruzeiro com a Royal 

Caribbean e passamos por esse 

procedimento. Nesses des�-

CÁSSIO LYRA
redacao@portalbenews.com.br

TERÇA-FEIRA, 17 DE JANEIRO DE 2023
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